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EVANGELIO DEL DOMINGO

“En aquel tiempo, dijo 
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El pasado mes de noviembre se presenta-
ba, en la Conferencia Episcopal Española, la 
publicación del nuevo Catecismo de Adul-
tos “Buscad al Señor”, que había sido apro-
bado por la Asamblea Plenaria de noviem-
bre de 2022. Un documento enfocado al 
catecumenado y la reiniciación cristiana de 
adultos. Con este motivo, el pasado sábado, 
20 de abril, en el transcurso de la celebra-
ción del Día del Catequista en el Seminario 
Metropolitano, la hna. María Granados, Car-
melita de la Sagrada Familia y miembro de 
la comisión de Evangelización, Catequesis 
y Catecumenado de la Conferencia Epis-
copal, presentaba a los participantes este 
novedoso volumen, que sigue la estructura 
del Ritual de Iniciación Cristiana de Adultos 
(RICA) y que servirá, a partir de ahora, para 

TEMA DE LA SEMANA orientar el proceso catecumenal de las per-
sonas adultas que solicitan los sacramentos 
de iniciación cristiana, o que desean com-
pletar un proceso de formación. Un acon-
tecimiento cada vez más solicitado.
“Está elaborado para el hombre de hoy, 
intentando responder a sus dudas, dedi-
cado a todas las personas que en nuestros 
días se acercan a la Iglesia buscando encon-
trarse con el Señor”, explicó la religio-
sa en declaraciones a Esta Hora, que con-
tinuó apuntando que “de hecho, Buscad al 
Señor es su título, como invitación a buscar 
al Señor que da plenitud y sentido a la vida, 
y como respuesta también a todos aque-
llos que descubren que el Señor responde 
a esas inquietudes más profundas del cora-
zón del hombre”.  
Hasta el momento, sin un catecismo espe-
cífico para estos procesos de adultos, cada 
delegado o cada responsable de catequesis 

de una diócesis “tenía que buscar la mane-
ra de encontrar aquellos temas que consi-
derase más significativos para responder a 
ese proceso de formación tan importan-
te en esta etapa, siempre bebiendo de la 
fuente del Catecismo de la Iglesia Católi-
ca”, explica la hna. María, y en ese sentido, 
“los obispos tenían mucha inquietud y un 
deseo muy grande de poder dar respues-
ta a este vacío, y que, al igual que  tenemos 
catecismos para niños y para adolescen-
tes, que también existiera un catecismo 
que hiciese un itinerario apropiado para los 
adultos”. Y es que el catecumenado resulta 
muy diverso según sea el destinatario del 
mismo. Los adultos “tenemos otros filtros, 
otros planteamientos diferentes a los de los 
niños. Ellos tienen una apertura especial a 
la dimensión de Dios, de la trascendencia, y 
no tienen nuestros prejuicios de adultos”, 
señala la religiosa. g

“El encuentro con Cristo da 
un giro a toda tu vida”



g “Ellos van descubriendo a Dios desde el 
primer momento, mientras que la persona 
adulta muchas veces tiene que desmontar su 
propia imagen de Dios, la que la vida le ha ido 
forjando. Las dudas, las preguntas, son muy 
distintas”. “A veces incluso los adultos tienen 
una imagen de un Dios que responde más a 
un modelo de imposición, algo que constri-
ñe la libertad, cuando realmente es todo lo 
contrario” y destaca que es necesario pre-
viamente “tener una experiencia de encuen-
tro con un Dios que te ama sin medida, sin 
condiciones, y a partir de ahí sí que puedes 
iniciar un proceso realmente de conversión, 
porque la vida cristiana no son conceptos, 
sino que configura toda tu existencia y con 
el Señor, nada vuelve a ser lo mismo”. “De 
hecho, la experiencia de los catecúmenos es 

esa: que el encuentro con Cristo 
da un giro a toda tu vida y te orien-
ta en un sentido que afecta a todo, 
a tu relación con la familia, con el 
trabajo, con tu pareja, con tus hijos. 
Es un proceso duro, pero la expe-
riencia del encuentro con el Dios 
vivo, resucitado, hace que todo 
sea más llevadero”.
El próximo 11 de mayo en la 
Catedral tendrá lugar, un año más, 
la celebración de los sacramentos 
de iniciación cristiana para adultos. En esta 
ocasión se espera que participen cerca de 
300 personas, mayores de 18 años, de toda 
Asturias. La mayor parte, solicitan la confir-
mación, pero también hay bautismos y pri-
meras comuniones. Una cifra que aumenta 

cada año, pero no solo en Asturias, sino “en 
toda España, incluso en Francia e Italia”, ase-
gura la hna. María Granados. “Hay una vuelta 
a la fe, porque al final, el deseo del hombre, 
su verdad más profunda, es que está hecho 
para Dios”.

TEMA DE LA SEMANA

La Biblioteca del Seminario y el Museo de la Iglesia se 
unen en la muestra “Imagen y Palabra”

La Biblioteca del Seminario Metropo-
litano y el Museo de la Iglesia se han uni-
do en dos exposiciones conjuntas donde 
el arte dialoga con los libros. La primera 
está teniendo lugar a lo largo de toda esta 
semana, con motivo de 
la celebración del Día 
del Libro, en horario de 
tarde (16 a 19 h) en la 
sala noble de la Bibliote-
ca del Seminario, hasta 
el 27 de abril. Más ade-
lante, para celebrar el 
Día Internacional de los 
Museos (18 de mayo), 
el Museo de la Iglesia, en 
la Catedral, propondrá 
una exposición donde 
se mostrarán las obras 
que inspiraron los volú-
menes que estos días se 
pueden ver en el Semi-
nario.
“Imagen y Palabra” se ha 
llamado a esta iniciativa, 
que nació a raíz del tra-
bajo conjunto que lle-
van realizando las dos instituciones de la 
diócesis desde hace ya más de un año, con 
la catalogación de los libros que confor-
man la biblioteca del Museo. “Nos parecía 
muy interesante organizar este año el Día 
del Libro y el Día de los Museos con una 
actividad conjunta –explica Otilia Requejo, 
Directora del Museo de la Iglesia–. Se nos 
ocurrió el lema “Imagen y Palabra” por-

que ilustra muy bien el papel de los museos 
como receptores de imágenes, de pinturas 
y de esculturas, y el papel de las bibliote-
cas, en tanto que receptoras y custodias 
de los fondos de libros y documentos. Para 

ello, hicimos una selección en el Museo de 
todas aquellas obras, pinturas y esculturas, 
en las que apareciera un libro. Son obras, 
por ejemplo, que representan a Santa Ana 
y a la Virgen María, a Apóstoles, a Evange-
listas o a santos que tienen como carac-
terística común que llevan un libro en las 
manos”.
Así, en la exposición que estos días se pue-

de ver en la Biblioteca, se muestran Misa-
les, libros de oraciones, reglas monásticas 
o curiosidades como el libro de la “Leyen-
da Dorada”, obra de un Dominico del siglo 
XIII, que es el santoral más famoso de la 

Edad Media, que ha servi-
do de inspiración para que 
los artistas, a lo largo de 
la Historia, también en el 
Renacimiento y el Barro-
co, hayan podido repre-
sentar a los santos. Ade-
más, como curiosidad, se 
muestra un Misal del siglo 
XVII que, si bien no es la 
pieza más antigua de la 
exposición, es un volu-
men del que solo existen 
dos ejemplares inscritos 
en Patrimonio, y uno de 
ellos se encuentra en el 
Seminario Metropolita-
no, tal y como explica Judit 
Hidalgo, Responsable de la 
Biblioteca.
Santa Teresa, como mística 
y escritora, tiene un lugar 

especial en esta exposición. La comunidad 
de los PP. Carmelitas de Oviedo ha cedi-
do para estos días varios facsímiles de sus 
obras más importantes y el Museo de la 
Iglesia ha llevado una escultura de la san-
ta abulense de Luis Fernández de la Vega, 
“uno de los escultores de época moderna 
más interesantes e importantes de Astu-
rias”, recuerda su Directora.

Hna. María Granados

De izda. a dcha, P. Roberto Gutiérrez, superior de los Carmelitas de Oviedo; Otilia Requejo, Directora 
del Museo de la Iglesia; Judith Hidalgo, responsable de la biblioteca del Seminario y Sergio Martínez 
Medrano, rector del Seminario Metropolitano, durante la presentación de la exposición.



2Lo han vuelto a hacer. Es una especie de man-
tra obsesivo cada vez que necesitan una cortina de 
humo que distraiga de los verdaderos problemas 
que tenemos y a los que tan torpe o insidiosamen-
te aplican su torticera gobernanza. Sí, nuevamen-
te han tratado de focalizar sesgada y manipulado-
ramente el problema de la pederastia como algo 
imputable sólo a la Iglesia Católica, lo cual supone 
un exclusivo e indebido señalamiento, y deja al pai-
ro a la mayoría de quienes han sufrido esta terrible 
lacra.
Hemos de denunciar las tramposas informaciones 
sesgadas o falsas, y decir humildemente lo mucho 
y bueno que hacemos como comunidad cristiana, 
también reconociendo errores, pidiendo perdón 
y acompañando a las víctimas sean quienes sean. 
Estamos implicados desde esa templanza proacti-
va, y no somos rehenes de la tibieza muda y ausen-
te para salir en defensa de las víctimas asumien-
do nuestra responsabilidad en lo que nos toca, pero 
instando a que la entera sociedad adopte también 
las medidas adecuadas, empezando por los gober-
nantes. Porque si se falsea la identidad de la perso-
na humana, financiando con dineros públicos y pro-
gramas gubernamentales el adoctrinamiento que 
destruye la antropología en su identidad masculina 
y femenina, o la causa de la mujer utilizándola des-
de el feminismo empoderado que no sólo no erradi-
ca la injusta violencia machista contra ella sino que 
la agudiza, o la educación escolar con una perversa 
manipulación pornográfica y obscena que confun-
de y daña a los niños y jóvenes desde la ideología de 
género, seguiremos entonces dilapidando la heren-
cia de siglos en la que hemos ido construyendo 
nuestra conciencia moral con verdaderos valores a 
pesar de nuestras contradicciones. La sociedad así 
envenenada y confusa será más manipulable por 
quienes desde su amoralidad narcisista y falaz pre-
tenden perpetuarse en sus poltronas de poder.
Es clara la nota de la Conferencia Episcopal: “No 
se pueden plantear unas medidas de reparación 
que, siguiendo el informe del Defensor del Pueblo, 
dejarían fuera a 9 de cada diez víctimas. La Iglesia 

no puede aceptar un plan 
que discrimina a la mayoría 
de las víctimas de abusos 
sexuales. El texto presen-
tado parte de un juicio con-
denatorio de toda la Iglesia, 
realizado sin ningún tipo de 
garantía jurídica, un señala-
miento público y discriminatorio por parte del Esta-
do. Al centrarse sólo en la Iglesia católica, aborda 
únicamente una parte del problema. Es un análi-
sis parcial y oculta un problema social de enormes 
dimensiones. Además, esta regulación cuestiona el 
principio de igualdad y de universalidad que debe 
tener todo proceso que afecta a derechos funda-
mentales. La Iglesia va por delante en la acogida 
de las víctimas, en la formación para la prevención 
y en su reparación. Son los poderes públicos los que 
deben desarrollar medidas oportunas en esta labor 
de proteger a los menores en tantos ámbitos de su 
competencia”.
No debemos consentir que se nos identifique con 
ese relato falso que desfigura la verdadera labor de 
la Iglesia. ¿Qué institución de las afectadas en este 
crimen ha tomado con seriedad trasversal cartas 
en el asunto? ¿Cuáles han creado oficinas de aco-
gida y acompañamiento, han educado preventiva-
mente a sus miembros, y han colaborado activa-
mente con la fiscalía? Estamos ante un problema 
social, en el que como comunidad cristiana repre-
sentamos el 0’2 de su conjunto, y no el 99’8 que 
parece que no interesa desde una focalización a lo 
exclusivamente eclesial, lo cual no es inocente. Es 
inaceptable la arbitraria imputación que nos expo-
ne sólo a nosotros con tan poco porcentaje delictivo 
a toda una serie de medidas legales, fiscales, eco-
nómicas y sociales. Lo cual no significa que lo que 
nos afecta debamos asumirlo, prevenirlo y acom-
pañarlo de la mejor manera posible como esta-
mos haciendo. ¿Qué quieren tapar o distraer quie-
nes siguen en esta viciada matraca? Quid prodest?, 
decía Séneca (a quién beneficia).

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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El 4 de mayo tendrá lugar la Mar-
cha de Jóvenes a Covadonga, 

organizada por la Delegación Episco-
pal de Pastoral Juvenil, que cada año 
acoge a cientos de chicos y chicas 
de entre 12 y 35 años, que parten 
desde la parroquia de Cangas de 
Onís caminando hasta el Santuario 
de Covadonga. 
Una vez en el Santuario habrá 
momentos para el tiempo libre, rea-
lizar actividades y la jornada finaliza-
rá con la celebración de la eucaristía 
en la Basílica presidida por nuestro 
Arzobispo, Mons. Jesús Sanz Mon-
tes. Este año, además, se repetirá una 
modalidad que se incorporó por vez 
primera el año pasado, y es la opción 
de llegar corriendo por el sendero de 
montaña.  

Con motivo de la festividad de 
San Juan de Ávila, patro-

no del clero secular español, tendrá 
lugar, el 10 de mayo, un encuentro 
de sacerdotes diocesanos en el 
Santuario de Covadonga, con el 
siguiente horario:11 h Conferencia, 
en el salón de actos del Museo, de D. 
Carlos Jesús Gallardo Panadero, Rec-
tor del Seminario de Córdoba, sobre 
«El sacerdote en san Juan de Ávi-
la: claves de su doctrina sacerdotal»; 
y12,30 h Santa Misa en la Basílica.

El Santuario de Covadonga aco-
gerá el próximo 25 de mayo 

la tradicional Subida de Familias 
a Covadonga, organizada por la 
Delegación Episcopal de Familia.
Durante toda la jornada está pre-
vista la realización de actividades así 
como la ofrenda floral a la Santina y 
bendición de niños en la Santa Cue-
va. Y  a las 16.30 h. se celebrá la misa 
en la basílica.

La matraca acusadora

Evangelio del domingo
Jn 15, 1-8

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípu-
los: Yo soy la verdadera vid, y mi Padre 
es el labrador. A todo sarmiento que no 
da fruto en mí lo arranca, y a todo el que 
da fruto lo poda, para que dé más fruto. 
Vosotros ya estáis limpios por las pala-
bras que os he hablado; permaneced en 
mí, y yo en vosotros. Como el sarmiento 
no puede dar fruto por sí, si no perma-
nece en la vid, así tampoco vosotros, si 

no permanecéis en mí. Yo soy la vid, vo-
sotros los sarmientos; el que permanece 
en mí y yo en él, ese da fruto abundante; 
porque sin mí no podéis hacer nada. Al 
que no permanece en mí lo tiran fuera, 
como el sarmiento, y se seca; luego los 
recogen y los echan al fuego, y arden. 
Si permanecéis en mí, y mis palabras 
permanecen en vosotros, pedid lo que 
deseáis, y se realizará. Con esto recibe 
gloria mi Padre, con que deis fruto abun-
dante; así seréis discípulos míos.



Verónica Vázquez, de 38 años, será una de las 
personas el próximo 11 de mayo reciba en la 
Catedral los sacramentos de iniciación: bautis-
mo, primera comunión y confirmación. Hemos 
hablado con ella de su testimonio de fe y de su 
experiencia en el Catecumenado de Adultos en 
la parroquia de Hevia.
Imagino que ha sido un camino largo, pero 
¿cuándo comienzas a plantearte la posibili-
dad de acercarte a la Iglesia y bautizarte?
La inquietud en sí comenzaría hace unos siete 
años. Aunque desde pequeña siempre tuve fe, 
acudía a Dios o rezaba a pesar de no estar bauti-
zada. En mi casa mi padre, completamente ateo, 
y mi madre todo lo contrario. De hecho cuando 
nació mi hermano mayor y se decidió en la fami-
lia no bautizarlo mi madre le ofreció a la Virgen 
porque tenía temor de que le pasara algo por no 
estar bautizado. Yo toda la vida creí y recé a mi 
manera porque nunca tuve una formación reli-
giosa, ni en el colegio porque tampoco estudié 
la asignatura de Religión. Mi abuela materna que 
era muy creyente siempre me decía “me voy a 
morir sin verte bautizada”, pero yo siempre le 
respondia que eso tenía que ser un paso a dar 
cuando me naciese, no podía ser por así decir-
lo una imposición, aunque yo tenía esa creencia 
o esa fe. Hará siete años empecé a darle vuel-
tas, pero no sabía por dónde tirar ni a quién diri-
girme. Un día, en una cena de empresa, lo hablé 
con un compañero del trabajo que tuvo una 
conversión muy fuerte y yo vi el cambio en él. 
Lo conocía de antes, y siempre fue muy bue-
na gente, pero desde ese momento lo vi como 
transformado y pensaba que Fico me dejaba 
impresionada de su actitud, porque es la bon-
dad en persona. Él es quien me hizo dar el paso 

definitivo porque lo veía y me decía, es un señal 
que alguien me lo puso aquí en este momen-
to porque por qué tuvo que surgir esto así. Tam-
bién recordé que cuando falleció una amiga mía, 
en el funeral en la iglesia yo pensaba que si me 
pasaba a mí algo dónde iba a ir. Cada vez la nece-
sidad de pertenecer a la Iglesia y de bautizar-
me era mayor. Cuando comenté todo esto con 
Fico, él me presenté al padre Manuel y comencé 
el catecumenado en la parroquia de Hevia.
Ya tenías una experiencia de fe como 
comentas “a tu manera”, ¿qué te descu-
brió la catequesis?
Que Jesús nos ama a todos y que es una amor 
incondicional y también que la fe es más bonita 
vivida en comunidad y compartida. Allí nos junta-
mos todos cada uno de su padre y de su madre 
y tenemos unas reuniones muy bonitas en las 
que cada uno aporta su experiencia. El día que 
no puedo ir te da como rabia, te sientes vacía, 
porque ese tiempo que compartimos allí es una 
maravilla. Necesito mucha formación y el cate-
cumenado como pincelada inicial me ha servido 
muchísimo.
¿Cómo se organiza la formación?
Lo que hacemos es leer textos de la Biblia, expli-
carlos y cada uno los interpreta. En ese senti-
do, hay mucha diversidad. Quizá yo soy la que 
menos entiende porque la formación es impor-
tante y la Biblia no es un texto fácil de entender 
ni de interpretar. Todo el análisis que se hace, yo 
sola o con solamente con el párroco, no lo haría; 
por eso también hacerlo en comunidad. Cada 
uno tiene su visión, da su opinión y su testimonio 
de cosas que ha vivido. A mí esto fue lo que me 
sucedió con mi compañero porque él me con-
taba cosas y se puede llegar a dudar, pero en mi 

caso como lo conozco y es alguien cercano de 
quien te fías, me hace creer que c es verdad que 
Dios nos va poniendo estas personas en el cami-
no. Un hecho del que no nos damos cuenta hasta 
que estamos en la fe. En la vida normal sin fe no te 
das cuenta de esos puntos que te está poniendo 
Dios y luego ya desde la fe lo ves. 
¿Cómo afrontas ese 11 de mayo que ya está 
tan cerca? Imagino que recordando mucho 
también a tu madre y abuela que son las 
grandes creyentes de tu vida.
Con muchas ganas. La mayor sensación que ten-
go es alegría: he conseguido mi meta de perte-
necer, de unirme a la Iglesia. No sé explicar lo que 
siento, es una sensación como de paz: voy a con-
seguir lo que quiero y luego seguiré en el camino 
de la Iglesia. Lo que más pena me da es no haber 
podido hacerlo antes de que mi abuela falleciera. 
Pero desde donde esté espero que me vea y dis-
frute el día igual que yo. Siempre nos decía que 
era la mayor alegría que le podíamos dar. Mi her-
mano el mayor sí que pudo hacerlo y recuerdo 
su cara de felicidad en la iglesia.

ENTREVISTA

“La sensación que tengo es alegría 
por bautizarme y unirme a la Iglesia”

Santa María del Naranco: Siempre fue iglesia
Las obras realizadas en la iglesia prerrománica de 
Santa María del Naranco con el fin de preservarla 
de la humedad del terreno circundante y para mejo-
rar los accesos al edificio han permitido datar una 
losa que había en el vestíbulo de la planta superior 
como del siglo IX y establecer que estuvo en el tem-
plo ya desde su origen, pues, según el equipo que ha 
seguido las labores de excavación arqueológica en 
estos últimos meses, la losa debió de formar parte 
del sepulcro del rey Ramiro I, que fue quien ordenó 
construir el templo.
La iglesia de Santa María del Naranco, dedicada a la 
Madre de Dios, como se puede apreciar en la inscrip-
ción del altar, no tuvo otros usos que no fueran los 
de un santuario cristiano. El hallazgo de un elemen-

to funerario en el rellano del pórtico septentrional, 
por el que se accede hoy al nivel superior, corrobora 
el uso ininterrumpido del edificio con una finalidad 
sagrada, que ya conocíamos por la existencia del altar, 
su inscripción y las acciones religiosas que allí se han 
celebrado siempre, aunque hubiese, al igual que en 
tantas otras iglesias, espacios habilitados para ente-
rramientos de miembros del clero o de la nobleza.
En el caso de Santa María del Naranco, tal como aca-
ban de declarar los arqueólogos, la composición 
arquitectónica del edificio se revela ordenada hacia 
el altar, vértice hacia el que un rey cristiano, como 
Ramiro y los monarcas asturianos, entendía que 
debía estar dirigida su última morada, relegando el 
lugar de reposo de sus restos al extremo septentrio-

nal, frente a ese altar que es representación de Cris-
to y de su sacrificio redentor, y bajo la protección de 
la Virgen María, como sucede con los enterramien-
tos reales en la capilla catedralicia ovetense de Santa 
María del Rey Casto.
Es de agradecer en cualquier caso a la comunidad 
cristiana del Naranco, con sus sacerdotes, la cons-
tante preservación desde entonces hasta el presen-
te del magnífico edificio y que haya mantenido los 
usos propios para los que fue levantado, merced a 
lo cual  podemos admirar hoy a la que es la obra 
más representativa del arte religioso asturiano: Santa 
María del Naranco.

Jorge J. Fernández Sangrador
Vicario General
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